第2回 江南区体育施設指定管理者申請者評価会議 公開プレゼンテーション(横越総合体育館) 議事録

日時: 令和5年10月11日(水)午前9時45分~午前11時30分

会 場:江南区役所3階302会議室

出席者:評価委員 前川 真也、牛山 幸彦、横田 隆、田村 唯次

事務局/司会:江南区産業振興課

傍聴者: 4名

発言者	内 容	
開会		
事務局	ただいまより新潟市横越総合体育館 指定管理者候補者の選定にあたり、申請者の公開	
	プレゼンテーションを開催いたします。	
	申請者の方にご説明します。説明時間は20分、その後の委員の方々との質疑応答時間	
	も 20 分とします。終了の目安として各 2 分前にベルを鳴らします。	
	それでは、「横越総合体育館運営グループ」より説明をしていただきます。	
申請者「横越総合体育館運営グループ」プレゼンテーション		
申請者	(省略)	
「横越総合体	南館運営グループ」 質疑応答	
事務局	ありがとうございました。	
	ただいまの説明について、ご意見、ご質問等を各委員からお伺いいたします。	
	質問等がある方はいらっしゃいますか。	
前川委員	プレゼンの中で、ミーティングルームの稼働率を年4%アップと言われていましたが、	
	具体的にターゲットとなる階層はいますか?	
	また、予定している広報活動についても教えてください。	
申請者	取り組みについては、冷暖房完備の狭く小さな部屋であるため、小さな団体の利用を	
	想定しています。現在は大会時の附属施設としての利用以外ほとんどないという状況	
	ですが、ダンスの練習や動画の撮影といった利用もあります。	
	まずはそのあたりの、家にはない広さで、音を出しても大丈夫な個人の練習場として	
	の利用がターゲットの一つです。	
	もう一つは、アフタースクールプロジェクトにもなりますが、部活動の地域移行の動	
	きもあり、放課後の子ども達の活動場所が減るのではないかという懸念があります。	
	そのあたりで隣の公民館と連携しながら、小さな居場所として体育館をうまく利用で	
	きないかなと考えています。	
	広報につきましては、その部分だけでお金をかけてということは難しいので、利用者	
,	やスポーツ少年団等を介しての広報、公民館と連携しての広報を考えています。	
田村委員	私は江南区のスポーツ振興会・スポーツ推進委員代表としてここにいると思うのです	
	が、行政サイドから任命された振興会・推進委員とスポーツ施設指定管理者との関係	
	性、どのように受け取っているかを、差し支えなければ教えてください。	

発言者	内 容
申請者	私共はあくまで一民間法人であり、来年度からの管理も未定の状況です。地域のスポ
	ーツ振興会や推進委員の方が公募の際の選定委員となる場合もあるので、連携が難し
	い場合も出てきます。
	しかしながら、当社が指定管理を行っているみどりと森の運動公園では、西区野球連
	盟との連携事業を行っている事例もあります。皆さんの方からぜひ私ども指定管理者
	を利用していただけるような働きかけをしていただいたり、行政を介して連携したり
	していただけるととてもありがたいです。
	今後、中学校の部活地域移行などにより、スポーツ振興会が抱える問題ややるべきこ
	とは大きくなっていくのかなと思います。その活動に、少しでもお役に立てればと考
	えております。
事務局	中学校の部活動地域移行について、どのような支援ができるか可能な範囲で教えてく
	ださい。
申請者	国や県については部活動の地域移行についての指針が出ており、内容についても理解
	しているつもりです。市の施策については具体的な部分になると思うのですが、まだ
	どのような方向性になるのか見えてきていない部分が多く、現時点でどういった形の
	支援ができるかという具体的な提案は難しいと思います。
	ただ、地域にあるスポーツ施設の指定管理者として、スポーツ振興に関するノウハウ
	を持つ者として、何らかの支援は可能であると考えています。それが人的支援である
	のか、場所の提供であるのかはわかりませんが、準備と情報収集を進めています。
牛山委員	稼働率アップが重要だと考えます。剣道場の利用率が低いということで、ダンススタ
	ジオ以外の利用方法は考えていますか。
申請者	先ほど、ダンススタジオ・アフタースクールとしての利用について提案させていただ
	きましたが、体育館の隣によこごし公園という大きな公園があります。
	とても人気のある公園で週末はとても賑わっているのですが、雨天時は小さなお子さ
	んの遊び場がなくなってしまいます。隣であるという立地を利用し、お子さんを対象
	に空いている部屋でやわらかい小さなボールを使っての遊びなどのスペースとして提
,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,	供できればと考えています。
牛山委員	
	は?
申請者	ダンススタジオとして利用をされている方は、裸足での利用が多いですが、ゴムボー
	ル程度の利用であれば現在も使用しており、剣道の団体様からも特に苦情等はいただ
	いておりません。
	確かに、令和5年度より武道場・剣道場での靴利用をやめてほしいとの協議が行われ
	た区があるとも聞いています。江南区には亀田にも武道場がありますし、横越ではそ
,	のような事態にはなっておりませんが、そのような要望があれば当然指示に従います。
田村委員	
	いることはありますか。

発言者	内 容
申請者	亀田の武道場にはエアコンが設置されています。横越も設置できないか検討したので
	すが、電圧の交換程度でしたら指定管理者工事可能ですが、エアコンの設置となると、
	規模が大きく指定管理予算ではどうにもなりません。
	ぜひ振興会からも市に要望を出していただけたらと思います。
事務局	ほかにご意見、ご質問がありますでしょうか。
	それでは申請者の方はご退室ください。
横越総合体育	が 節運営グループ 終了・退出
事務局	準備ができましたので、次のプレゼンに移ります。
	申請者の方にご説明します。説明時間は20分、その後の委員の方々との質疑応答時間
	も 20 分とします。終了の目安として各 2 分前にベルを鳴らします。
	それでは説明お願いします。
申請者A	プレゼンテーション
申請者	(省略)
「申請者A」	質疑応答
事務局	ありがとうございました。
	ただいまの説明について、ご意見、ご質問等を各委員からお伺いいたします。
,	質問等がある方はいらっしゃいますか。
前川委員	高齢者の利用を増やしていきたいとのプレゼンがありましたが、事故対応や人員配置
	についてどのように考えているか教えてください。
	人出不足や人件費高騰についてどのような工夫をしていますか?
申請者	運営のほかに、講師を別に1人立てています。また、各種マニュアルの整備や、緊急
	時の備品(AEDなど)整備による対応を構築したいと考えています。
牛山委員	利用者増加について、卓球・バドミントンについては、(申請団体の) クラブチームの
,	指導を予定していますか?また、どのくらいの規模と対象を予定していますか?
申請者	はい。自主事業についてはあくまでも貸館優先で、空いている時間での実施を考えて
	います。とりあえず空き時間ということで高齢者向けの事業、他は利用状況を見なが
	ら検討していきたいと考えています。規模としては、100名規模で年数回実施したいと
	思っています。
牛山委員	とてもすばらしい卓球台の導入をするとのことですが、どこに置く予定ですか?
申請者	基本的には、ロビーに置いて利用者に見てもらうことを考えています。大会等の場合
,	は移動して利用することもあるかと思います。
牛山委員	地域連携について、中学校部活動の地域移行も進みますが、種目ごと・学校との連携
	について具体的な検討はありますか?
申請者	具体的なアクションについてはまだ検討していません。ただ、スタッフはいるので、
	今後行政と一緒に検討していきたいと考えています。
田村委員	横越総合体育館のロビースペースはそんなに広くないと思います。
	雨天時に隣のよこごし公園で遊べない場合の子ども用遊具の設置についてプレゼンし
	ていましたが、どのスペースをどのように活用していく予定か教えてください。

発言者	内 容
申請者	プレゼン写真は参考であり、実際は大きい遊具については難しいと思っています。未
	就学児や低学年を対象とした小型遊具をロビーに設置することを考えています。
	カフェについては2畳程度のスペースがあれば十分なので、実現可能です。また、緑
	地帯でのイベントについては、芝生広場でできるようなイベント、例えばキッチンカ
	ーやふれあい感謝祭、しゃぼん玉体験などを考えています。
横田委員	常駐職員はどれくらいの人数を考えているのか教えてください。
申請者	平日(なにもイベントのない日)については早番3~4人・遅番2~3人、土日(大
	会あり) は早番4~5人・遅番3~4人でのシフトを考えています。
事務局	ほかにご意見、ご質問がありますでしょうか。
	それでは申請者の方はご退室ください。
申請者A	終了・退出
閉会	
事務局	以上をもちまして、横越総合体育館の公開プレゼンテーションを終了させていただき
	ます。傍聴者の皆様もこちらでご退室いただきます。
	ありがとうございました。